



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
07 DE ENERO 2016**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Lo proyecto un carguero"
	"Se agota el tiempo al frente opositor"
	"Delegados en el PRI elegirán a candidatos"
	"SE ENTREGARÁN CUENTAS CLARAS"
	"Hay cuentas claras, señala Olvera Ruiz"
	"iDestinados al olvido!"
	"Alcaldes obligados a ordenar finanzas municipales"
	"SOSA, MIEMBRO ACTIVO DEL PRI: MELÉNDEZ"
	"Cerrará administración con muchas más obras"
	"Gurría: la economía se despetroliza a la mala"
	"Tira millonada SEP en laptops"
	"A la Corte, contra el Mando Único; edil de Morelos presenta controversia"
	"Desplome del crudo mexicano a 24.78 dólares"

INSTITUCIONAL

Crónica-Más de 146 mdp para los partidos políticos en 2016: Recibirán partidos políticos más de 146 millones de pesos para actividades ordinarias y electorales correspondientes a los comicios donde la población elegirá gobernador, diputados locales e integrantes de 84 ayuntamientos, de acuerdo con el cálculo realizado por el Instituto Estatal Electoral (IEEH), a esta cifra faltaría sumarle el monto por bonificación electoral, el cual será definido en mayo próximo. La Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos elaboró el proyecto de acuerdo relativo al financiamiento público que recibirán las cúpulas este año para actividades ordinarias, electorales, así como gastos de campaña de las tres elecciones, que contempla un total de 146 millones 193 mil 423. 63 pesos. Para esta cantidad el instituto no consideró la reforma de salarios mínimos ni la desindexación del mismo, pues falta su publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF). El Consejo General del IEEH aprobará en la sesión de este jueves la bolsa que obtendrán los nueve partidos con registro, en total 36 millones 276 mil 283. 78 pesos, al considerar un salario mínimo de 73. 04 pesos, multiplicado por el padrón electoral referente a julio de 2015. Esta cantidad se dividirá en dos bolsas por distribuir: una que representa el 30 por ciento del total, repartido igualitariamente entre las cúpulas; mientras que el 70 por ciento restante será con base en la votación obtenida. En cuanto a actividades específicas, los institutos políticos conseguirán 1 millón 88 mil 288. 51 pesos. Respecto a los partidos sin antecedente electoral, prevén la cantidad de 1 millón 451 mil 51. 35 pesos. Por concepto de campañas las agrupaciones políticas absorberán 43 millones 531 mil 540. 40 para la contienda de gobernador; 32 millones 648 mil 655. 40 relativo a comicios de diputaciones locales, y la misma cantidad correspondiente al proceso electivo de ayuntamientos. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Instalan formalmente Consejos Distritales: Concluida la capacitación de los ciudadanos que fungirán como consejeros en los 18 distritos, a partir del 7 al 10 de enero instalarán formalmente estos órganos desconcentrados del Instituto Estatal Electoral (IEEH) que apoyarán en la preparación, desarrollo y vigilancia de los comicios del próximo 5 de junio. Los Consejos Distritales estarán formalmente instalados entre el 7 y 10 de enero, para la preparación, desarrollo y cómputo de la contienda, mientras que entre los días 28 y 1 de febrero, prevén la conformación de estos órganos en los 84 municipios. Este 7 de enero el Consejo General celebrará sesión ordinaria para informar sobre la instalación formal de estos consejos distritales, las primeras sedes que comenzaron a operar son: Huejutla de Reyes, San Felipe Orizatlán y Zacualtipán de Ángeles. Para el viernes 8 de enero prevén la conformación de los distritos de Metepec, Tulancingo, Apan, Tepeapulco y Tizayuca, finalmente durante el fin de semana consolidarán las jurisdicciones de: Tula, Tepeji del Río, Huichapan, Ixmiquilpan, Zimapán, Mixquiahuala, Actopan Pachuca I Poniente, Pachuca II Oriente y Mineral de la Reforma. Otros puntos de la sesión serán la discusión y aprobación del proyecto de acuerdo relativo a la lista de prelación que considerarán para la ocupación de vacantes de la estructura técnico-administrativa, además de establecer la normativa para procesos partidistas de selección y postulación de candidatos. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

El Independiente-Aprobará IEE financiamiento público de partidos: Después del arranque de la instalación de los consejos distritales este jueves en la Huasteca, el consejo general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) realizará la primera sesión ordinaria del mes. Los consejeros abordarán el financiamiento público que recibirán los partidos para el sostenimiento de actividades ordinarias permanentes, gastos de campaña y actividades específicas en el ejercicio 2016. Además de la prelación que será considerada para la ocupación de vacantes de la estructura técnico-administrativa, en los consejos distritales. La comisión temporal de precampañas rendirá informe al pleno del consejo general, derivado de la reunión de trabajo con representantes de los partidos políticos con relación a su normativa interna para la selección y postulación de candidatos. Asimismo la comisión de organización electoral detallará la capacitación distrital dirigida a las y los consejeros electorales, estructura técnico administrativa y coordinadores, indicó el IEE. La comisión de capacitación y organización electoral informará sobre la instalación de los consejos distritales que iniciarán actividades. **(Redacción, página 03)**

Capital Hidalgo-Inicia IEE instalación de consejos distritales: Este día dará inicio la instalación de consejos distritales en Huejutla; posterior a la primera sesión de dicho consejo, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo llevará a cabo la primera sesión ordinaria del mes, donde se abordarán temas como el relativo al financiamiento público que recibirán los partidos políticos para el sostenimiento de actividades ordinarias permanentes, gastos de campaña y actividades específicas en el ejercicio 2016. Además del tema relativo a la lista de prelación que será considerada para la ocupación de vacantes de la estructura técnico-administrativa, en los consejos distritales. Importante será el informe que rendirá la Comisión temporal de precampañas al pleno del Consejo General, derivado de la reunión de trabajo con representantes de los partidos políticos con relación a su normativa interna para la selección y postulación de sus candidatos. Asimismo, la Comisión de capacitación y organización electoral rendirá informe al pleno del Consejo General, respecto a la capacitación distrital dirigida a las y los consejeros electorales. **(Verónica Ángeles, página 03)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Sosa no transgredió los principios del PRI: Meléndez: Pese a su cercanía y participación con actores políticos que conforman el Frente Amplio Opositor (FAO), el exdirigente tricolor Gerardo Sosa Castelán no ha transgredido los principios y normativa del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó Alberto Meléndez Apodaca, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) de ese partido en Hidalgo. No obstante, es un tema que el partido no dejará a un lado, señaló el dirigente tras celebrar ayer la sesión extraordinaria del Comisión Política Permanente tricolor. "He entendido que, como ciudadano y por los derechos que tiene, (Gerardo Sosa) ha acudido a eventos, pero de eso a otra situación, no hemos visto que haya transgredido los principios del partido", señaló. El mes pasado, Sosa Castelán, líder de Grupo Universidad que ha tejido sus Redes Ciudadanas, apareció en el informe legislativo del senador perredista Isidro Pedraza al lado de José Guadarrama Márquez, también del PRD; del panista Erick Marte Rivera, y del disidente de Nueva Alianza y exdirigente de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de Educación Moisés Jiménez Sánchez, entre otros. Estos actores, opositores al PRI, que buscan a través de una alianza no sólo partidista la alternancia en la gubernatura de Hidalgo, han asentado su cercanía con el frente del también exrector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y actual presidente del patronato de la misma. Meléndez Apodaca indicó que las acciones de Sosa son un tema que debe ser manejado con "mucho cuidado". "Cuando se inicia un proceso contra un militante que se tiene alguna duda (de su actuar), hay un esquema que se maneja y hay participación del propio Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y comisiones, y seguramente,

Unidad de Comunicación Social

si así se observa, se tienen pruebas y se decide iniciar un proceso, si es que así lo amerita (sic)", explicó. No obstante, el exalcalde añadió que, para el partido, "cualquier priísta es muy valioso". Por ello, dijo, en el proceso electoral de este año la unidad debe ser un factor importante. Durante la sesión extraordinaria, a la cual asistieron 43 comisionados políticos, el PRI eligió como método para la postulación de candidatos en 83 ayuntamientos la convención de delegados; en Santiago de Anaya será por usos y costumbres. También rindieron protesta integrantes de la Comisión Estatal de Procesos Internos, instancia responsable de organizar, conducir y validar los procedimientos para la elección de dirigentes y postulación de candidatos a cargos de elección popular. José Gonzalo Badillo Ortiz quedó, nuevamente, como comisionado presidente y César Jiménez Ortiz, como secretario técnico. Asimismo, Ignacio Ibarguengoitia Franzony, Carola Meneses Sosa, Roberto Rico Ruiz, Oziel Serrano Salazar, Jesús Priego Calva, José Ramón Vicente Diez, Roberto de Jesús Núñez Vizzuet y Guadalupe Muñoz Romero como propietarios. Meléndez añadió que esperarán a los tiempos y criterios que se establezcan en la convocatoria para elegir candidatos a la gubernatura y diputados locales. **(José Antonio Alcaraz, página 04)**

Milenio-Elegirán candidatos por convención de delegados (Janet Barragán, página 11)

Crónica-Preparado PRI para cualquier escenario (Rosa Gabriela Porter, página 08)

El Independiente-Vigente, militancia priísta de Sosa Castelán: Meléndez (Víctor Valera, página 05)

Capital Hidalgo-Aprueba PRI método para elegir candidatos (Yina Bautista, página 03)

El Sol de Hidalgo-En municipales, priístas eligen convención de delegados (Redacción, Ojo: Política)

Plaza Juárez-Aprueba PRI proceso para postular candidatos a alcaldes (Luisa Vega, página 5A)

Síntesis-Avalan en el PRI cómo seleccionar a sus aspirantes (Jaime Arenalde, página 04)

Uno más Uno-En unidad, priístas avalan métodos de selección para candidatos a alcaldías (Redacción, página 05)

Criterio-Recibirá PRI un tercio de monto para comicios: Para el desenvolvimiento de los nueve partidos políticos de la entidad en los comicios de 2016, la bolsa presupuestada por el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo es de 108 millones 459 mil 181 pesos, de éstos el Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibirá más de una tercera parte. A pesar que a nivel nacional se ha buscado que exista "un piso parejo" entre los partidos políticos y, ahora, los candidatos independientes, las condiciones no son equitativas, ya que legalmente el partido que más votos haya obtenido en la elección anterior es el que más recursos recibe. En un análisis del presupuesto con el que contarán los partidos en el estado para las elecciones del 5 de junio *Criterio* encontró que, del monto total, el *tricolor* tendrá 34. 19 por ciento, pues su partida está valuada en 37 millones 83 mil 90 pesos. El segundo partido que recibirá más presupuesto para la elección de gobernador, alcaldes y diputados locales es Nueva Alianza. A éste, por haber quedado como segunda fuerza política en los comicios locales de 2013, le corresponderá 17. 16 por ciento, equivalente a 18 millones 620 mil 894 pesos. El tercer escaño presupuestal es para el Partido de la Revolución Democrática (PRD), que recibirá 13 millones 576 mil 694 pesos (12. 51 por ciento); el Partido Acción Nacional (PAN) tendrá de presupuesto electoral 12 millones 324 mil 538 pesos (11. 36 por ciento). El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el cual ha sido aliado del PRI en las últimas elecciones en Hidalgo, tendrá un techo presupuestal equivalente a 7. 50 por ciento, lo que se traduce en 8 millones 141 mil 196 pesos. Los partidos conocidos como "la chiquillada" tendrán un presupuesto menor en razón de su bajo porcentaje de votos. El Partido del Trabajo (PT), que a finales de 2015 recuperó su registro nacional, tendrá 5. 85 por ciento del presupuesto electoral, es decir, 6 millones 355 mil 450 pesos. Movimiento Ciudadano manejaría un presupuesto electoral de 5 millones 544 mil 394 pesos (5. 11 por ciento) y, finalmente, los institutos de reciente creación, el Partido Encuentro Social (PES) y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), tendrán una partida de 2 millones 270 mil 975 pesos, equivalentes al 2. 09 por ciento de la bolsa electoral general. Cabe señalar que dentro del presupuesto para actividad electoral se contempló un recurso por 2 millones 270 mil 975 pesos que hubiese correspondido al Partido Humanista; sin embargo, debido a que perdió el registro, el monto será tomado como una economía para el IEE, explicó el diputado Ruperto Ramírez Vargas. **BONIFICACIÓN.** Al presupuesto se añade una bolsa para los partidos políticos de bonificación por actividad electoral que asciende a 25 millones 815 mil 027 pesos; ésta se entregaría de manera proporcional, toda vez que los partidos políticos que participen en la elección del 5 de junio acrediten a sus representantes partidistas en las 3 mil 600 casillas que se instalen el día de la jornada electoral. Si se suman ambos presupuestos, por actividad electoral (108 millones 459 mil 181 pesos) y la bolsa de bonificación (25 millones 815 mil 027 pesos), los partidos políticos en el estado recibirán 134 millones 274 mil 208 pesos. Esto, sin contar el recurso de 38 millones 985 mil 069 pesos que perciben año con año por sus actividades generales y que es utilizado para su manutención. **(José Antonio Alcaraz, página 05)**

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Cornejo no ha ingresado solicitud para afiliarse a MORENA: Mendoza: El presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Abraham Mendoza Zenteno, informó que no han recibido solicitud formal del experredista Luciano Cornejo Barrera para incorporarse a su instituto político. Por lo tanto, consideró, hablar sobre si aceptarán su ingreso o incluso si podrá participar en el proceso electoral 2016 como candidato para alguno de los cargos en disputa sólo es especular. "Existe una solicitud de afiliación, que no ha hecho Luciano Cornejo. Conocemos el pronunciamiento público que hizo, pero no tenemos nada formal", dijo el dirigente, quien afirmó que el caso del todavía diputado local no es único entre los miembros del Partido de la Revolución Democrática (PRD). "En la base militante del PRD hay grandes inconformidades con sus actuales dirigencias, no solamente por la firma del Pacto por México, sino por la firma en que están conduciendo el proceso actual en Hidalgo. Por supuesto que esa base militante se ha acercado a Morena", afirmó. Sin embargo, Mendoza indicó que no puede determinar el número de perredistas que se sumaron a su partido. **(Redacción, página 05)**

Criterio-Sería Pachuca el plan B de Marte: En caso de no obtener la candidatura de Acción Nacional o del frente opositor a la gubernatura de la entidad, el exlegislador plurinominal Erick Marte Rivera Villanueva sugirió tener otra opción: contender por la alcaldía de Pachuca. "No tengo considerado otra cosa más que la gubernatura, más adelante veremos si la ciudadanía nos requiere en algún lugar, pues estaremos aquí; yo vivo en Pachuca desde hace diez años y si Pachuca nos abre la oportunidad, con mucho gusto", dijo y afirmó que "todavía no" lo pone "como plan B". Marte consideró que la candidatura al gobierno del estado por un frente opositor debe ser elegida por los "hidalguenses, de quienes vivimos aquí, de quienes no nos hemos ido de aquí". "El futuro que tengamos de este proyecto electoral tiene que estar respaldado en lo que cada uno ha hecho", agregó. Según el panista, los ciudadanos conocen lo que cada integrante del frente opositor "ha logrado". "No solamente el trabajo como legisladores se agota (en) hacer leyes, tenemos una importante influencia en el diseño de presupuestos", presumió al referirse a su paso por el Congreso de la Unión. **(Emmanuel Rincón, página 05)**

Criterio-A días de vencer plazo, aún no se concreta alianza PAN-PRD: A punto de que se agoten los tiempos para registrar una coalición, ni el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN ni el del PRD han concretado la posibilidad de ir en alianza para la elección de gobernador en Hidalgo el próximo 5 de junio, en la que también se elegirán 84 alcaldes y 30 diputados locales. De acuerdo con el calendario del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, el 18 de enero es la fecha límite para solicitar el registro de coaliciones y plataformas electorales para la elección ordinaria de gobernador. Además, el 19 del mismo mes expira el plazo para solicitar el registro de coaliciones y plataformas electorales para la elección de legisladores. En el caso de Acción Nacional, el consejo permanente del Comité Directivo Estatal (CDE) rechazó desde el pasado 22 de noviembre la posibilidad de ir en alianza con el *sol azteca* en la elección para gobernador, pues consideró que en la determinación actores perredistas, como el exsenador José Guadarrama Márquez, no tomaron en cuenta la opinión de los panistas. Sin embargo, el dirigente estatal del *blanquiazul*, Asael Hernández Cerón, señaló que la decisión todavía es reversible si así lo considera el CEN, el cual puede permitir una alianza electoral con el PRD. "Aún no hay nada definido, lo que hay es una seria disposición de Acción Nacional de construir un proyecto ganador para 2016". Agregó que "si bien es cierto que el consejo político del CDE no aprobó en primera instancia la coalición, no es ahí donde terminará la decisión que pueda tomar el Comité Nacional", dijo. "Los hidalguenses necesitamos una alternancia en el gobierno y se puede dar estando unidos los actores que alzan la voz en este sentido", consideró el dirigente. Al menos tres convocatorias han sido emitidas por distintos actores –una por el exsenador Francisco Xavier Berganza; otra por José Guadarrama, además de la propuesta hecha por el panista Erick Marte y el senador Isidro Pedraza– para integrar un frente opositor. "Finalmente hoy lo que queremos es sumar a todos los actores y si fuera posible, de manera formal, las cúpulas nacionales lo están trabajando", expuso Hernández Cerón al respecto. "Al final nos tenemos que disciplinar, ir de manera formal y, si no fuera el caso (de ir en coalición), se invitará a todos los actores que hoy no tienen instituto político a que vengan a Acción Nacional, porque tampoco estamos cerrando la puerta a sus aspiraciones. "No estamos empecinados, lo que queremos es que nos represente una persona que pueda garantizar lo que Hidalgo necesita y que pueda representar el triunfo", expresó el panista. Por su parte, el exdiputado federal y aspirante a la candidatura a gobernador en el frente opositor, Erick Marte Rivera Villanueva, confió en que la coalición y el frente transitarán. "Ya dijimos qué queremos, ahora sigue el cómo, cuándo y con quién". Marte descartó que entre Gerardo Sosa, Moisés Jiménez, José Guadarrama, Isidro Pedraza, Francisco Xavier y Julio Menchaca, quienes se han sumado al frente, exista rivalidad, por el contrario, dijo, comparten el interés de construir en favor del estado, por lo que desestimó cualquier posibilidad de fractura. **NEGOCIACIÓN.** El CEN del PRD pospuso la reunión programada para este 5 de enero, en la que definiría si va en coalición con el PAN; la sesión tendrá lugar este jueves 7 a las 10:30 am. **(Emmanuel Rincón, página 06)**

Crónica-Analizan la posibilidad de coalición en Reforma (Alberto Quintana, página 04)

Unidad de Comunicación Social

El Independiente-Exige IDN seguridad para futuros candidatos en Hidalgo: Izquierda Democrática Nacional (IDN), corriente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), solicitó al gobierno del estado y al federal garantizar la seguridad de los futuros candidatos a gobernador, diputados locales y 84 presidentes municipales en Hidalgo. Tal fue el llamado del regidor de Pachuca, Aurelio González Pérez, y el secretario de jóvenes del comité directivo estatal del sol azteca, Noé Alvarado Zúñiga, integrantes de esta corriente perredista. Durante conferencia de prensa, Alvarado Zúñiga también exigió al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), garantizar el desarrollo de los comicios del próximo 5 de junio. Además, González Pérez pidió que el gobierno federal no evada investigar delitos relacionados con la delincuencia organizada y pase la responsabilidad a las autoridades locales. IDN ofreció conferencia para exigir justicia del asesinato de la alcaldesa de Temixco, Morelos, Gisela Mota, como parte de la postura que emitió el sol azteca en todas las entidades del país. "La estrategia del gobierno federal no ha sido efectiva por la falta de medidas que disminuyan la actividad del crimen organizado", aseguraron.

(Víctor Valera, página 05)

Milenio-Exige IDN seguridad para candidatos en elecciones estatales (Janet Barragán, página 12)

El Sol de Hidalgo-PRD abre periodo de registros: A partir de hoy, 7 de enero, y hasta el próximo lunes 11, los aspirantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la gubernatura de Hidalgo, o alguna de las 18 diputaciones locales, podrán registrarse. Ramón Flores Reyes, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del instituto político, informó que hasta el momento solo hay dos militantes que han hecho saber su deseo de ser candidatos del Partido del Sol Azteca por Hidalgo. Se trata del líder moral del Frente Democrático Hidalguense, José Guadarrama Márquez, y del senador Isidro Pedraza Chávez. Sin embargo, explicó Flores, no se descarta que en este periodo de registro de precandidatos, pueda existir algún o alguna aspirante más. "Ya se dio a conocer la convocatoria, con las bases, y quien cumpla con los requisitos tiene el derecho de participar", indicó. Lo mismo, aspirantes a la gubernatura, enfatizó, que a alguna de las diputaciones del Congreso local. Respecto a la aprobación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD para que en Hidalgo exista oficialmente coalición, mencionó que la reunión programada para el día 5, se suspendió por el asesinato de la alcaldesa de Temixco, Gisela Mota. Y será hoy, 7 de enero, cuando se retome y se dé a conocer oficialmente, por parte del Partido de la Revolución Democrática, si van en coalición en Hidalgo. Hace unos días, el PAN dio a conocer su aprobación y solo se espera la definición de la cúpula perredista. Respecto al acercamiento que han tenido con otros partidos políticos, Flores Reyes comentó que hay acercamiento también con el PT y con la agrupación que se formó luego de la renuncia de varios militantes del Partido Nueva Alianza (PANAL). Finalmente, recordó que el próximo día 17 concluye el plazo oficial para registrar coaliciones, de acuerdo con el calendario electoral. "Esperamos concretar el convenio de coalición, para la integración del frente amplio opositor", concluyó.

(Redacción, Ojo: Política)

Uno más Uno-PES vaticina triunfo en al menos cuatro alcaldías: Alejandro González Murillo, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Social en la Cámara de Diputados (GPPES) del Partido Encuentro Social vaticinó el triunfo de ese instituto político en al menos cuatro de los 84 ayuntamientos a disputarse el próximo 6 de junio en los comicios para renovar gubernatura, alcaldías y diputaciones locales en Hidalgo. "De manera real, esperamos al menos cuatro alcaldías, sin duda Huejutla que es una alcaldía muy importante, es de las que puedo asegurar que serán para Encuentro Social", sentenció el Coordinador de la bancada del PES en San Lázaro. González Murillo confió que en los próximos comicios donde se elegirán diputados locales, presidentes municipales y gobernador, el PES obtendrá un porcentaje mayor al alcanzado en junio del 2015. "Lo que estoy esperando es una votación de un 15 a un 20 por ciento más de lo que sacamos en las elecciones de 7 de junio. Vamos con todo porque es un estado clave, es un ejemplo para Partido Encuentro Social y no lo voy a dejar caer, estoy seguro que tendremos candidatos que le darán fuerza en el estado de Hidalgo", aseveró el legislador. Pese a lo complicado del panorama electoral en la entidad, el legislador del PES se dijo confiado gracias al apoyo del electorado que ha llevado a Encuentro Social a ser la cuarta fuerza política en ese estado. "Es una elección muy compleja, donde la competencia es fuerte. Sabemos de la fuerza que tiene el partido que ha gobernado ese estado, pero hay que reconocer que nosotros somos la cuarta fuerza política, fue la entidad donde el Partido Encuentro Social tuvo mayor votación en los pasados comicios", asintió González Murillo. Finalmente, apuntó que en el PES nos seguiremos enfocando a los grupos vulnerables, a los temas de corrupción, de transparencia, a los temas que están arrinconados para sacarlos de ese lugar y echarlos a andar.

(Redacción, página 04)

Unidad de Comunicación Social

INSTITUCIONES ELECTORALES

El Independiente-Declaran inconstitucional ventilar ciudadanos que apoyan a independientes: La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró inconstitucional hacer públicos los nombres de las y los ciudadanos que respalden el registro de una candidatura independiente, que exigía el Instituto Tlaxcalteca de Elecciones. Al resolver el SUP-JDC-001-2016, los magistrados consideraron fundado el agravio relativo a la indebida publicidad de los nombres contenidos en el listado de respaldo, debido a que vulnera el principio de subordinación jerárquica, porque excede lo establecido en el artículo 299 de la Ley de Instituciones y Procedimientos Electorales para Tlaxcala. La magistrada María del Carmen Alanis propuso declarar infundado el agravio sobre el requisito que establece un 3 por ciento de respaldo ciudadano para ser candidato independiente, por ser conforme al criterio sustentado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). En el que estableció que las legislaturas de las entidades federativas cuentan con libertad configurativa para establecer tanto la forma como debe acreditarse el apoyo ciudadano, como las cifras con que debe demostrarse dicho apoyo. Sin embargo, Alanis Figueroa emitió un voto razonado en virtud de que para ella 3 por ciento de respaldo ciudadano solicitado es contrario a los estándares internacionales que establecen que uno por ciento. Además propuso declarar inconstitucional e inaplicar la porción del reglamento de registro de candidaturas independientes del Instituto Tlaxcalteca de Elecciones que obliga al Instituto Electoral del Estado a publicar los datos de los ciudadanos que respaldaban la candidatura. Pedro Esteban Penagos, magistrado presidente, comentó que en México son pocas las ofertas que tienen los ciudadanos para efecto de postularse para cargos de elección popular, por ello las candidaturas independientes representan un gran avance. Flavio Galván Rivera destacó que la candidatura independiente es uno de los mecanismos para que los ciudadanos alcancen cargos de elección popular. "He reflexionado en el sentido de que todo candidato tiene que ser competitivo y debe tener posibilidad de ganar, no solo de competir", agregó. "La candidatura independiente en México obedece justamente a que los partidos políticos no han cumplido con los electores, con los ciudadanos, que tampoco es un sistema totalmente acabado el de las candidaturas independientes, todavía tenemos muchos temas que discutir", expresó. Refirió que debe fortalecerse la legislación en la materia, ya que falta entre otros el aspecto del financiamiento público. "No puede haber una competencia equitativa entre candidatos cuando los partidos tienen financiamiento público ordinario, específico; para obtener el voto ciudadano y otros financiamientos también de carácter específico; además del financiamiento indirecto. " **(Redacción, página 03)**

PLANO ESTATAL

Crónica-Sin pendientes cerrará gobierno, afirma Olvera: Para 2016 continuará la construcción de diferentes obras viales en Pachuca, así como infraestructuras para Tula, además de consolidarse la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, adelantó el gobernador Francisco Olvera. Luego de presidir el tradicional corte de rosca en Plaza Juárez, en compañía de la presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Guadalupe Romero, el mandatario estatal destacó que en los próximos ocho meses de administración cerrarán las obras en proceso. Olvera Ruiz destacó que iniciarán infraestructuras que comprometió para la zona de Tula de Allende, como es un distribuidor vial, repavimentación de la carretera Jorobas-Tula y la apertura de una nueva vialidad. En Pachuca comenzarán obras de construcción del distribuidor vial en Río de las Avenidas en el cruce con bulevar Rojo Gómez, para lo cual se contemplan cuatro meses de ejecución. Además de resolver el cuello de botella formado en San Antonio el Desmonte, donde la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) efectuará la ampliación de carriles en el tramo entronque Colonias-Las Torres, en ambos sentidos sobre la autopista México-Pachuca. Consideró que es fundamental ampliar esa vialidad debido a que el tramo en poco tiempo alcanzará su capacidad y es necesario incrementar carriles de circulación, con el objetivo de optimizar la seguridad y reducción en tiempos de traslado. Agregó el gobernador que lo fuerte al final de su administración será concluir con las diferentes obras y acciones que están en proceso en diferentes puntos del territorio hidalguense. En el proyecto Platah un promedio de cinco nuevas empresas iniciarán sus actividades, con lo cual van a generar nuevos empleos y derrama económica para la entidad. Respecto a las presidencias municipales, el gobernador recordó que desde hace un año les comentó a los alcaldes que deben entregar cuentas claras y transparentes en sus ejercicios fiscales. Los ayuntamientos que tengan pendientes deben solventar las observaciones que les hacen la Auditoría Superior del Estado (ASEH) y la Contraloría estatal, para evitar problemas más adelante. "Los alcaldes ya fueron informados de los años que no han acreditado recursos económicos". **(Alberto Quintana, página 03)**

Criterio-Parten rosca de reyes más de 5 mil personas (Yossimar Durán, página 07)

Milenio-FOR: municipios deben entregar cuentas claras (Alejandro Reyes, página 07)

El Independiente-Alistan cierre de periodo de gobierno (Sonia Rueda, página 06)

Unidad de Comunicación Social

El Sol de Hidalgo-Tradicional corte de Rosca de Reyes (Liliana Castillo, página 10A)
Plaza Juárez-"Dejaremos una administración con capacidad de operación" (Luisa Vega, página 3A)
Síntesis-Administración estatal entregará cuentas claras (Susana Jiménez, página 03)
Uno más Uno-Comparten tradicional rosca en Plaza Juárez de Pachuca (Redacción, página 07)

Crónica-Objetivo de Aunard es concluir responsabilidad desde SFYA: Pese a que suena su nombre para buscar alguna candidatura por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el secretario de Finanzas y Administración (SFYA), Aunard de la Rocha Waite, indicó que su meta para este año es concluir al frente de la misma hasta el 5 de septiembre. Señaló ser una persona muy institucional, por lo cual dedicará el tiempo que le toque continuar al frente de la dependencia enfocado en ese cargo; estará a la disponibilidad de lo que decida José Francisco Olvera Ruiz. "Hasta que el gobernador no decida o dé alguna indicación, yo me mantengo al frente de la Secretaría de Finanzas y ahí voy a estar, soy una persona muy leal a mi trabajo, yo la verdad no opino nada en el sentido de las candidaturas, pues estoy muy contento en mi trabajo". Al cuestionarle si se descarta para algún cargo de elección popular, comentó que no; sin embargo, reiteró que obedecerá las circunstancias que le toquen vivir hasta el último día que le toque estar en los encargos. "Mi meta es cumplir hasta el 5 de setiembre todos los compromisos que me ha encargado el gobernador, yo en eso estoy enfocado y si en el ambiente hay algún otro tema, no lo descarto; pero ahí está pues mi meta es terminar la administración como secretario de Finanzas". En otro tema, comentó que este año continuará el programa Beneficios para el pago de los derechos vehiculares durante los cuatro primeros meses del año; por lo cual quienes se encuentren al corriente pagarán sólo el refrendo de los mismos. Asimismo, invitó a quienes aún no están al corriente a realizar los trámites correspondientes, para evitar pagar mayores recargos. **(Jocelyn Andrade, página 10)**

El Independiente-Prevé Finanzas año austero para Hidalgo (Sonia Rueda, página 02)

El Sol de Hidalgo-Un lugar para dar respuestas: Con el objetivo de brindar una atención más cercana a los ciudadanos que integran el distrito electoral federal IV de Tulancingo, el gobernador Francisco Olvera y el diputado federal por dicha región, Jorge Márquez, inauguraron la Casa de Atención Ciudadana del representante popular. Acompañado de su esposa, la presidenta del patronato del Sistema DIF en el estado, Guadalupe Romero, así como de legisladores federales, locales, presidentes municipales de todo el distrito y representantes de la sociedad civil, el jefe del Ejecutivo destacó el interés de Jorge Márquez por buscar alternativas para tener un mejor acercamiento con la población y cumplir así con el compromiso que tiene como representante popular. Francisco Olvera dijo que en este espacio de atención el diputado federal estará cerca de sus representados, "un lugar donde lo verán para platicar y solucionar las peticiones a los problemas que le sean planteados", mencionó. De igual manera, el gobernador subrayó el trabajo que realizan los siete diputados federales que representan al estado, así como los plurinominales, quienes han buscado la manera de estar cerca de la gente, lo que se ve reflejado con la apertura de este tipo de espacios, mismos que brindan atención y apoyo a las comunidades y municipios de los diferentes distritos que integran la entidad. Asimismo, reconoció el trabajo que realizan en la Cámara Baja, en la cual buscan acuerdos que ayuden a avanzar al país, y con ello construir acuerdos acorde a las necesidades que se presentan en la nación. "Hemos asignado, a quienes son representante populares, el papel de gestor, la voz de la población para buscar que se resuelvan las diversas demandas de la sociedad", comentó el mandatario. Paco Olvera finalizó su intervención deseando un excelente inicio de año con salud y prosperidad para todas las familias hidalguenses, dentro de un clima de tranquilidad y paz social. Por su parte, Jorge Márquez agradeció al gobernador por el respaldo que ha mostrado en el trabajo que realiza dentro de la Cámara de Diputados, por lo que con su presencia respalda las acciones en el distrito que representa. El diputado federal reiteró su trabajo en favor de los ciudadanos que representa, por lo que "en la casa de atención encontrarán respuesta a todas las necesidades que tengan". Posteriormente, el mandatario, su esposa e hijos, acompañados por el diputado federal, realizaron un recorrido por las instalaciones, donde conoció a detalle los trabajos que realizarán los colaboradores del legislador para atender a la población de los 11 municipios que integran el distrito federal IV de Tulancingo: Acatlán, Acaxochitlán, Agua Blanca, Huasca, Huehuetla, Metepec, Omitlán, Real del Monte, San Bartolo Tutotepec, Tenango de Doria y la propia cabecera. El inmueble se ubica en la calle Ignacio López Rayón sin número, entre Manuel Fernando Soto y Churubusco, con teléfono (01) 775 75 51614. Además, recibirá peticiones por correo electrónico jma@hotmail.com. El horario de atención es de lunes a viernes de 9 de la mañana a 17 horas, y sábado de 9:00 a 13:00 horas. **(Redacción, Ojo: Política)**

Unidad de Comunicación Social

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

Mando único ¿y la inseguridad?: El control político de una policía municipal y no el tema de la inseguridad y el combate al crimen organizado parece ser el debate central entre ediles y autoridades estatales y federales para implementar de lleno el Mando Único en México. Cómo se entiende pues, que un asunto planteado por un Presidente en 2010 hasta la fecha no haya sido consolidado por quienes deben realizarlo, legisladores y autoridades de seguridad, y estemos en 2016 con otro Presidente, intentando establecer una estrategia que supuestamente nos dará una mayor calidad de vida a los mexicanos. ¿Qué es el Mando Único? La iniciativa de Felipe Calderón Hinojosa era básicamente la propuesta de conformar 32 corporaciones de policías, una por cada estado, que respondieran en primera instancia al titular del Ejecutivo local en turno que a su vez tendría que estar coordinado con enlaces federales y militares; la justificación, que el 90% de delitos de alto impacto como robo, extorsión, secuestro y homicidio, son atendidos por policías municipales y estatales, que en la mayoría de los casos terminan sin respuesta a la ciudadanía. ¿Cuál es la propuesta de Enrique Peña Nieto? Facultar al Congreso para expedir leyes generales en determinados conceptos y determinar la concurrencia de la Federación y las entidades federativas en materia de seguridad, y la distribución de competencias en materia penal para la investigación, persecución y sanción de delitos se daría con independencia del fuero al que correspondan. Hace un año el entonces Comisionado Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido García, explicó que la iniciativa presidencial de Mando Único busca fortalecer al Poder Judicial, pues con la globalización el delito ha ido evolucionando y hay problemas que hoy ya no se pueden atender con una visión doméstica. Existen en el país mil 800 cuerpos de seguridad municipal con capacidad y mandos dispersos, por lo que es necesario dignificar su función, argumentan las autoridades federales, estableciendo remuneraciones mínimas y prestaciones básicas para cada uno de los 440 mil policías que actúan en el país. De acuerdo con el presidente Enrique Peña Nieto, hasta el pasado 15 de diciembre 90 por ciento de los municipios del país ya firmó los convenios para homologar el mando único a escala nacional; 17 de las 32 entidades también han suscrito dicho instrumento, y nueve están por concluir el proceso. El senador Omar Fayad, presidente de la Comisión de Seguridad Pública, confirmó que la desaparición del Subsemun y la creación de un nuevo fondo implicará nuevas reglas y estado o municipio que no coopere con el nuevo mecanismo de coordinación en el combate a la delincuencia, simplemente no accederá a los recursos federales para la seguridad pública.

(Eduardo González, página 06)

Capital Hidalgo- Por sentido común...

Las razones de Graco: La ejecución de Gisela Mota, que fungió sólo un día como presidenta municipal de Temixco, Morelos, levantó una ola de indignación social. Ésta es una natural respuesta, ante los magros resultados ofrecidos contra la inseguridad en Morelos, una tierra donde el crimen organizado atemoriza, opera, cumple sus amenazas y avanza sin que corporación alguna logre el dismantelamiento de los cárteles que pelean el control de la entidad. El Mando Único Policial, implementado en algunos municipios del estado gobernado por el perredista Graco Ramírez, se convirtió en el centro de la discordia, pues como se sabe, hay gente como el señor Cuauhtémoc Blanco, (desgraciadamente) alcalde en funciones de Cuernavaca, que se opone, entre muchos otros, a este sistema que pretende restablecer el orden y devolver la tranquilidad a los morelenses. "Detrás de Cuauhtémoc Blanco está el narco", aseguró el gobernador Ramírez, un hombre acostumbrado a ser frontal, que incurre sistemáticamente en excesos verbales y eternamente obsesionado con las confrontaciones estériles. Esas afirmaciones de Don Graco, me hicieron recordar dos versiones que escuché en torno a los flagelos que ocurren en Morelos. En la primera, supe que un reconocido político local, recibió la invitación para llevar "los hilos" de un partido político en aquella entidad, al consultarlo con su "gurú", el político invitado recibió un rotundo "no aceptes, al contrario, aléjate de ese contexto porque las cosas no están sencillas, en Morelos todo está corroído por la corrupción y las instituciones infiltradas por el crimen". Al escuchar esto, el político hidalguense no tuvo otra opción que agradecer la invitación y, al hacerlo, se enteró y confirmó que Joan (artista que falleció en 2015) o gente ligada a él, mantenían vínculos con un grupo delinencial. Y en torno a Cuauhtémoc Blanco, escuché decir a un importante líder de opinión en Cuernavaca, que detrás del futbolista, (que todo resuelve con los pies) prevalecían los intereses de una familia "nefasta" ligada al crimen. Si las acciones del Mando Único en Morelos no logran detener la preocupante inseguridad en ese estado, entenderé a Graco como un gobernante que se entera de la realidad de Morelos mucho después que los ciudadanos de ese estado.

(Edmundo Pineda, página 04)

Unidad de Comunicación Social

Vía Libre-Deslinde...

PRI: Las 72 horas definitivas

En diez días el Partido Revolucionario Institucional (PRI) iniciará el proceso real para definir a su candidato o candidata al gobierno para las elecciones de 5 de junio que se cumplirá en un plazo no mayor de 72 horas a partir del 16 de enero fecha que coincide con el aniversario de la creación de Hidalgo como estado y que seguramente estará todo cocinado para cuando se lance la convocatoria el 18 de enero. La lista de aspirantes sigue siendo de seis pero realmente está reducida a tres con uno más que está a la espera del desenlace de los consensos que no negociaciones porque son los términos en que se desarrollará la selección de quien buscará suceder mantener en el Ejecutivo al PRI y seguramente la hegemonía del actual grupo en el poder lo que será un factor que fortalezca el proyecto nacional de su jefe político. No hay más en este proceso participan el presidente de la República, el dirigente nacional del PRI, el secretario de Gobernación y el gobernador del estado; habrá otras voces que se escuchen como las de tres ex gobernadores particularmente la de uno que abrió la puerta a un relevo grupal y generacional, no más. No se duda que la decisión corresponde al presidente pero esta estará influida por argumentos, condiciones y factores que teóricamente garanticen mantener a Hidalgo como bastión priista; todo mediante consenso, sin rompimiento alguno porque para el PRI la perinola sólo tiene dos caras: Todos Ganan o Todos Pierden. Fortuito no fue el encuentro del gobernador y del secretario de Gobernación el 15 de octubre pasado, claro como lo que son viejos que han compartido luchas políticas desde hace 25 años y afectos por más tiempo; no hay más todo se dará en 72 horas.

(Alberto Witvrum, página web)

Crónica-Vocales extraviadas...

La decisión después del 16

El próximo 18 de enero se lanzará la convocatoria para elegir al candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al gobierno del estado y ese mismo día deberá saberse con qué otros partidos se aliará el tricolor, para enfrentar la contienda del próximo 5 de junio. Los opinadores y pitonisos políticos afirman que luego del aniversario de la creación (ya no erección) del estado de Hidalgo, se conocerá el nombre del o la abanderada del PRI, en cuya lucha se mantiene una lista de seis aspirantes, que algunos reducen a dos o tres, de acuerdo con sus propias percepciones. Antes de eso, el lunes pasado, hubo reunión de enlaces políticos del gobierno estatal y algunos ajustes en los 18 distritos donde habrá elecciones de diputados locales de mayoría relativa. Lo mismo se hará con quienes se encargarán de conducir el proceso del PRI en los 84 municipios, cuyos gobiernos también estarán en juego, el mismo día que se elija gobernador y legisladores locales. Aunque hay quienes reducen la lista a dos aspirantes (el senador Omar Fayad Meneses y la directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga Delgado), otros le agregan al senador David Penchyna Grub. Algunos más no descartan la aparición del coordinador de los diputados federales, Fernando Moctezuma Pereda, o la aparición de la diputada federal Carolina Viggiano Austria, ni del exdiputado federal, José Antonio Rojo García. Hay quienes dicen que podría haber sorpresas, pero aseguran que eso se conocerá horas después de la ceremonia del aniversario de la creación del estado de Hidalgo y antes de que formalmente se lance la convocatoria respectiva. Total que apenas comenzó el año y se renovaron las especulaciones sobre un tema que preocupa y ocupa a los políticos que en ello ven su futuro, en función de quien sea el candidato o la candidata y de acuerdo con la inclinación que tengan sobre uno u otro aspirante.

(Carlos Camacho, página 03)

Crónica-Fiat Lux...

Misma Ruta

De acuerdo con el calendario emitido por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) hay varias fechas decisivas para el proceso que habrá de culminar en las urnas en junio próximo. Bajo este escenario el 7 de enero debe realizarse la primera reunión ordinaria del consejo general, pero otras fechas de importancia son el 13 del mismo mes, como límite para manifestación de intención de quienes busquen las candidaturas independientes a la Legislatura local. Luego el 18 como término para solicitar el registro de coaliciones y plataformas electorales para gobernador y un día después en el mismo sentido para las diputaciones. Con ello encima el panorama en la entidad abunda, una vez más luego del asueto, en conjeturas respecto al nombre de quien finalmente portará la estafeta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para el gobierno del estado. El último cañonazo de 2015 fue encargado (¿por el estado de Hidalgo o por personal de Bucareli?) a un

Unidad de Comunicación Social

columnista a través de El Universal, a quien le ordenaron comentar que el número de aspirantes debía reducirse ya a sólo tres: los dos senadores, Omar Fayad y David Penchyna, y el exsecretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma. Si la decisión ya fue tomada, las encuestas, preferencias y "cariños" serían parte del anecdotario en construcción. Lo que sí cabe recordar es que el único que no ha peleado, ni exigido (al menos no de manera pública como los otros), con quienes tienen en las manos la facultad de resolver es Moctezuma Pereda. Así pues representaría el actual diputado federal un puente para, como dijo también el susodicho columnista, dar continuidad al proyecto iniciado en su momento por Miguel Osorio, pero además para reconocer y concretar planes, acciones y proyectos significativos del sexenio encabezado por Francisco Olvera. Si es verdad que la historia en general tiende a repetirse bastaría volver al pasado reciente y seguir muy de cerca la ruta con la que Olvera Ruiz planificó su llegada a la gubernatura; ¿a alguien le suena?

(Juan José Herrera, página 03)

Criterio-La Silla...

POLÍTICA: LA QUINCENA ESPERADA

Ninguna quincena es más esperada en Hidalgo en años recientes que la próxima: la del 15 de enero. Quincena esperada porque ese viernes comienza, de manera formal y para todos los partidos, el periodo para la elección de candidatos a gobernador del estado. De acuerdo con el Instituto Electoral del Estado de Hidalgo (IEEH), el 15 inicia el proceso y el 18 comienza un periodo de casi dos meses de precampaña para los aspirantes. Así las cosas, el 15 de enero los partidos estarán en condiciones de conocer quiénes aspiran a figurar en las boletas para la gubernatura. No es ninguna novedad que los reflectores de todos en la entidad estén enfocados sobre el edificio del bulevar Colosio. El PRI deberá jugar bajo las mismas reglas de todos los partidos y, por lo mismo, está en la recta final para la designación de su candidato. La experiencia muestra que en el Revolucionario Institucional se sienten más cómodos bajo el método de las candidaturas de unidad. Los seis aspirantes a la nominación ya hicieron o dejaron de hacer lo necesario para lograr la candidatura. Ahora la decisión depende de la cúpula partidista y de los notables del partido, los verdaderos electores del PRI. Y en el caso de otros partidos los sentimientos son similares, aunque éstos no se hayan puesto de acuerdo aún sobre una eventual candidatura única. La primera quincena de enero de 2016 está a la vuelta de la esquina. No sólo llegará dinero al bolsillo de los asalariados en el estado; también se sabrá los nombres de los hombres y mujeres que aspiran a gobernar Hidalgo.

(Manuel Baeza, página 03)

Criterio-Narraciones...

A pocos días del destape: Tal vez dentro de una semana estaremos hablando del nombre del candidato del PRI a la gubernatura del estado. No hay plazo que no venza ni candidatura que no se nombre. El PRI, candidato a mantenerse al frente del gobierno del estado, emitirá su convocatoria a más tardar el 15 de enero. Ese día, como es tradición, sabremos quién es el elegido. No se trata de adivinar, pero en el PRI los dogmas son inamovibles. Las candidaturas son únicas y de unidad aunque no todos estén conformes. Es la disciplina partidista, para muchos negativa, lo que hace predecible y confiable su sistema. De acuerdo con el Instituto Estatal Electoral los precandidatos de los partidos tendrán del 18 al 27 de febrero para hacer precampaña. En el PRI la "unidad" está en juego y llegar con dos candidatos a ese acto significa división. Hace cinco años, en 2010, conocimos al candidato el mismo día que se emitió la convocatoria, el 26 de marzo. Esa mañana, mientras inauguraba el Hospital del Niño DIFH, Miguel Osorio levantaba la mano a Paco Olvera, en presencia de Omar Fayad, Carolina Viggiano, David Penchyna, Jorge Romero, Paula Hernández, Ramón Ramírez, Roberto Pedraza y gran número de invitados. Ausente sólo estuvo José Antonio Rojo, quien tras inscribirse como precandidato tuvo que recular y decir que le dijo su mamá que siempre no. Quién decidirá la candidatura, no lo sé. En 2010 no había siquiera presidente de la república priísta y la dirigencia nacional navegaba en la mediocridad. Hoy, el priísmo hidalguense vive su momento de mayor "gloria". No sólo se trata del gobernador, se trata de los grupos de poder que ahora son la mano derecha de la presidencia, se trata del PRI nacional y de un estado que ha resultado clave y que hace cinco años por poco y se los quita una gran alianza antipriísta. El hecho es que el destape del candidato es algo que parece inminente.

(Jorge Ávila, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que se espera ambiente de civilidad y cooperación, respeto y unidad partidista. Al menos, ese ha sido el pacto dado a conocer por los aspirantes del PRI a la gubernatura, ya que hoy inicia la contienda interna y muchas historias se desprenderán de la misma hasta el 18 de enero, fecha en la que Alberto Meléndez Apodaca levante la mano del candidato tricolor. En término futboleros, hay quien dice que Fayad y Penchyna serán "cabezas de serie", pero Mayorga les sigue de cerca. Moctezuma, Rojo y Viggiano, los otros contendientes que, por supuesto, no hay que desestimar.

:Que por algo existen las normas de seguridad y que el personal de Obras Públicas bien tendría que conocerlas. Ayer, una camioneta cayó en un boquete ubicado en la incorporación del bulevar Pachuca-Tulancingo esquina con Avenida Universidad, frente a la Sagarpa. De inmediato, las autoridades acordonaron la zona, señalaron debidamente y las cuadrillas se dispusieron a trabajar a marchas forzadas tras la contingencia. ¿Por qué había que esperar a que ocurriera un accidente para comenzar a trabajar con seguridad?

:Que en Alfajayucan se desató un alboroto por un descuido que data de varias décadas. Sucede que hace casi 70 años fue donado un terreno en la comunidad de Cebolletas, que hasta hace poco administraba el delegado Pedro Acosta Benítez. Sin embargo, en 1997 un sobrino de la dueña anterior realizó todos los trámites para poner a su nombre dicha propiedad, luego la vendió, y el comprador, Esteban Benítez Benítez, hoy reclama el predio como suyo. Esto derivó en una demanda por despojo y el encarcelamiento del delegado comunal.

:Que desde Ixmiquilpan Alianza Indígena para el Desarrollo de México, que señala favoritismos hacia algunas agrupaciones, así como obstáculos para ello, cuando de gestionar recursos de programas federales se trata. La lideresa del gremio inconforme, Citlali Ramos Morales, expuso que al intentar algún trámite para apoyos se topan con factores políticos que no les permiten lograr sus objetivos, cuando a otras organizaciones se los otorgan sin reunir los requisitos.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Hemos ido cumpliendo con todo lo que se requiere, somos de los primeros estados que se han comprometido con el nuevo sistema de contabilidad que ha pedido la Secretaría de la Función Pública"

Francisco Olvera Ruiz

GOBERNADOR DE HIDALGO, SOBRE ENTREGA DE CUENTAS CLARAS

"Están por entregarnos un diagnóstico que nos va a permitir saber cuál sería el porcentaje de descuento y a tomar medidas de ajuste en cuanto a la operación de las alimentadoras y las rutas exprés donde hay mayor demanda"

Salvador Elguero Molina

SECRETARIO DE GOBIERNO DE HIDALGO, SOBRE DESCUENTOS EN TUZOBÚS

"No basta con condenar los asesinatos, ni con declarar que se aplicará todo el peso de la ley, pues esas promesas resultarán vacías si no van aparejadas de verdaderas acciones que modifiquen la política de seguridad pública"

Izquierda Democrática Nacional del PRD

SOBRE PETICIÓN DE GARANTÍAS DE SEGURIDAD PARA FUTUROS CANDIDATOS

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Se dice que...

que buen número de aspirantes a las candidaturas del Partido Revolucionario Institucional a presidentes municipales en todo el estado intensifican su trabajo político en busca del mayor número de simpatizantes para contender para abanderar a su partido en la elección municipal. Desde reuniones, recorridos en comunidades, comidas y reparto de regalos, con tal de ganar terreno.

que el ahora desconocido exlíder moral del magisterio Moisés Jiménez Sánchez busca en qué ocupar su tiempo y se da a la tarea de impulsar a su familiar Ozimek Sánchez Galicia para que el Partido Nueva Alianza lo postule como candidato a la presidencia municipal de Francisco I. Madero. Ante la posibilidad de que ese partido vete a Sánchez Galicia, el frustrado exdirigente seccional del SNTE trae bajo la manga a Leticia Lazcano, otra de sus incondicionales. A como dé lugar Moisés Jiménez tratará de meterle goles al Panal.

que el martes en el puerto de Veracruz se conmemoró el 101 aniversario de la promulgación de la Ley Agraria, donde también tomó protesta el dirigente nacional de la Vanguardia Juvenil Agrarista. Lo importante del evento fue la asistencia del secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, quien compartió el templete con el exdiputado federal y presidente del consejo político de la CNC, José Antonio Rojo.

que el exdiputado federal panista Erick Marte Rivera anda dando bandazos de desesperado, al no ver clara la posibilidad de figurar como candidato a gobernador, sea por Acción Nacional o el frente opositor, ya que según comentarios de esa tribu es que José Guadarrama les lleva la delantera. Erick Marte abrió su pretensión por buscar ser candidato a la presidencia municipal de Pachuca, aunque el exlegislador es nativo de Zimapán y sin raíces en la capital.

que este jueves a las 10:30 horas, en las oficinas del PRD en el Distrito Federal, se definirá si habrá coalición con el Partido Acción Nacional para la elección concurrente de junio próximo. A la sesión, encabezada por Agustín Basave, acudirán los dos aspirantes del Sol Azteca a la gubernatura: José Guadarrama e Isidro Pedraza. Esta alianza, dicen, es la piedra angular del tan reiterado frente opositor.

que existe gran expectación entre la clase política del estado ante la proximidad del destape de quien será el candidato del Partido Revolucionario Institucional a la gubernatura. Para el 18 de enero se espera la publicación de la convocatoria; algunos anticipan que después del 15 todo puede ocurrir.

(Redacción, página 03)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Planean el gobernador Francisco Olvera y su gabinete todo un complejo cierre de la administración que encabeza, en el que consideran la creación de más infraestructura vial en las regiones que así lo requieren, principalmente en la ciudad de Pachuca y en Tula, pues existen diversos compromisos por cumplir. De tal forma el mandatario estatal responde a todos los habitantes y a las promesas realizadas tiempo atrás al quedar aún varios meses de trabajo.

(Redacción, primera plana)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Alfredo Bejos: Aparece este diputado federal como el único de la bancada hidalguense que posee récord perfecto de asistencia. Político con una larga lista de encargos, Bejos Nicolás encarna un ejemplo de que donde el partido lo demande ahí estará. Quien fuera secretario general de la CNOP en Hidalgo retoma nuevamente la máxima tribuna del país, para demostrar de qué está hecho.

Abajo-Alfredo Ahedo: Bien dicen que "en casa de jabonero el que no cae resbala", pero esta vez fue un completo caos vial el ocurrido este 5 enero en Pachuca. Y es que el operativo de Seguridad Pública dejó mucho que desear porque las complicaciones generaron molestias, tanto para automovilistas como para transeúntes. Mal por el capitán, como titular del área, pues así acumula negativos.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

DESCUENTOS

Los ayuntamientos hidalguenses regresaron al trabajo y al mismo tiempo inició la promoción de descuentos en pago del impuesto predial, claro, para contribuyentes cumplidos. Cada año los primeros meses son dedicados a estas promociones que en buena medida son aprovechadas por personas de la tercera edad, aunque siempre existen morosos que con beneficios o sin ellos no cumplen con el pago de sus impuestos. Otra de las novedades que trae consigo el 2016 es que en muchos municipios de Hidalgo habrá incrementos en el costo del servicio de agua.

NO APRENDE

Uno de los múltiples empleados del área de prensa de gobierno, llamado Jorge Escamilla, ahora es el encargado de llamar por teléfono a los medios para solicitar datos o hacer confirmaciones sobre envíos procedentes de dicha área. El problema es que Escamilla hace gala de prepotencia en sus llamadas y hasta ha llegado a preguntarle a sus interlocutores "si tienen el nivel para hablar con él", por aquello de que hay que tomar decisiones. A Escamilla se le vuelve a olvidar una larga trayectoria de estridentes fracasos en materia periodística que hoy lo tienen "por lástima" en la posición que ocupa, pero prefiere seguir haciendo el ridículo como cuando según él ganó un premio estatal de periodismo con una columna que no fue de su autoría sino del escritor y periodista argentino Jorge Bardi. No cabe duda que el gremio está plagado de farsantes e incrédulos que caen en sus propios mitos.

MANDO ÚNICO

La polémica entre el gobernador de Morelos, Graco Ramírez y el alcalde de Cuernavaca, el futbolista Cuauhtémoc Blanco, sobre la necesidad de instalar el Mando Único policial en las entidades, traspasa fronteras, dejando al descubierto que ni las autoridades se ponen de acuerdo en el tema de la seguridad. Ejemplo es Hidalgo, donde los índices de delincuencia son mínimos; sin embargo, el mismo plan del Mando Único no logra cuajar a escala general, ya que igual a lo sucedido en Morelos, las autoridades municipales no están de acuerdo en soltar la potestad que ejercen sobre las policías.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

PLANO NACIONAL

El Universal-Gurría: la economía se despetroliza a la mala: La economía mexicana disminuyó su dependencia a los ingresos petroleros "a la mala", afirmó el secretario ejecutivo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría Treviño. El representante del organismo internacional reconoció que los bajos precios del crudo provocaron el recorte presupuestal en el gobierno, el incremento en la deuda y la búsqueda de nuevas fuentes de ingresos para atender las tareas prioritarias en esta administración federal. En entrevista con EL UNIVERSAL, el ex secretario de Hacienda y Crédito Público dijo que México debe tomar en cuenta la nueva realidad de bajos precios del petróleo porque "nunca" va a volver a venderse en 100 dólares por barril como ocurrió en el pasado. La nueva coyuntura en el mercado indica que las cotizaciones del hidrocarburo se van a mantener por debajo de los 30 dólares por barril. "No nos hemos podido despetrolizar más que por la mala. Por el hecho de que se cayó tanto el precio del petróleo es que ahora tenemos que hacer ajustes. Aunque el gobierno fue prudente el año pasado, cuando cubrió el barril a 79 dólares y para este año lo hizo en 49 dólares. Las coberturas están funcionando", explicó. Gurría Treviño advirtió que aún falta trabajar más en la dependencia que tiene México con el petróleo, principalmente porque con eventos "tan cataclísmicos" como la actual caída del crudo es necesario que se diversifiquen las fuentes de ingresos públicos. Sin embargo, reconoció que en este sexenio están atados de brazos por el compromiso que asumió el gobierno federal de no elevar los impuestos. Aun con esa limitante, el responsable de la OCDE consideró que la promesa de mantener los gravámenes sin cambio "es un intento de darle estabilidad al esquema fiscal". Expuso que en el futuro el país debe tener un sistema fiscal normal, con un esquema moderno como el que se aplica en el mundo, donde debe haber menos impuestos al trabajo y a la inversión, y más al consumo, las propiedades y a las emisiones de carbono. **(Ivette Saldaña, primera plana)**

La Jornada-Desplome del crudo mexicano a 24.78 dólares: En su tercera jornada consecutiva de caída en su cotización en lo que va de 2016, la mezcla mexicana de petróleo descendió 1.51 dólares para ubicarse en 24.75 dólares. El primer día hábil del año, el lunes 4, el crudo mexicano se ubicaba en 27.04 dólares, el martes 5 se vendió en 26.26 para continuar ayer su abrupto declive de 5.75 por ciento, por lo que desde el primer día de enero de 2015, cuando su precio era de 44.1 dólares, ha perdido 43.8 por ciento, nivel que no se veía desde la crisis financiera global de hace siete años, y niveles de los referenciales internacionales del energético desde hace 11 años. Ayer, el crudo referencial de Estados Unidos se hundió 6 por ciento, por debajo de 35 dólares el barril por vez primera desde 2004, ya que datos que mostraron una sorpresiva acumulación de suministros de gasolina en Estados Unidos generaron temor a que el superávit mundial siga creciendo. Los futuros del petróleo en Estados Unidos cayeron 2 dólares, o 5.56 por ciento, a 33.97 dólares por barril, su nivel de cierre más bajo desde febrero de 2009. Los futuros del referencial Brent perdieron 2.19 dólares, 6.01 por ciento, a 34.23 dólares por barril. Más temprano, cotizó en 34.13 dólares, su menor nivel desde inicios de julio de 2004. La caída, la mayor en un día para los futuros del referencial Brent desde inicios de septiembre, lleva las pérdidas del año a más de 8 por ciento. El descenso ha sido provocado por el empeoramiento de datos económicos de China y la disputa entre Arabia Saudita e Irán, que algunos dicen podría ser más bajista para el mercado que positiva. **(Redacción, primera plana)**

Excélsior-A la Corte, contra el Mando Único; edil de Morelos presenta controversia: El Alcalde de Tlaquiltenango, Morelos, Enrique Alonso Plascencia, interpuso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la primera controversia constitucional contra la instalación del Mando Único en el estado. El recurso jurídico, de ser aceptado, podría ser discutido por los ministros en los próximos meses. Alonso Plascencia, del PRD, advirtió que en los poblados de la sierra los habitantes están dispuestos a "actuar" contra la imposición de la policía única. "Sus armas son machetes y palos (...) los van a utilizar", afirmó. Sobre el Mando Único, propuesto desde el sexenio de Felipe Calderón, el gobierno de Tamaulipas aseguró que ha dado resultados; en Guerrero analizan su aplicación y en Hidalgo prefieren el modelo de "Mando Coordinado". Para María Elena Morera, presidenta de Causa en Común, el Mando Único no es la panacea, y destacó que la profesionalización policial es aún un reto por superar. **Llega a SCJN pleito por Mando Único.** Llegó ya a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la primera controversia constitucional que impugna el decreto para la entrada en funciones del Mando Único policial en 15 municipios de Morelos. Fue a las 17:20 de ayer cuando representantes jurídicos del municipio de Tlaquiltenango, Morelos, arribaron a la Oficialía de Partes del máximo tribunal del país para entregar el recurso jurídico que, si es aceptado a trámite, podría ser analizado a fondo por los ministros de la Corte en los próximos meses. Será en las próximas horas cuando los documentos presentados por las autoridades municipales sean remitidos al presidente del alto tribunal, Luis María Aguilar, quien le dará trámite y la remitirá al ministro que corresponda por turno, para que éste dicte el acuerdo correspondiente, de admisión o rechazo de la impugnación, lo que sucederá en los próximos días. **(Juan Pablo Reyes y Pedro Tonantzin, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

'Sensei', alcalde y tlacoyos

Del alcalde Dionisio de la Rosa sobre El asalto... de antier, dedicado al sensei Abel, fugaz jefe de policía en Tlayacapan: Fue "la ciudadanía", dice, en "asamblea pública", la que en mayo exigió la salida del mando único por la "serie de atropellos, abusos y arbitrariedades" de sus elementos. El munícipe de entonces, Paulino Amaro Meza, llamó a la tranquilidad "y apoyó la decisión del pueblo". Desde entonces, afirma, "los hechos delictivos disminuyeron de manera contundente". El 1 de enero "tomé las riendas de la seguridad municipal acompañado del sensei Abel Vázquez, el muchacho que usted asegura que tiene 19 o 20 años, en realidad 26". Fue comedido con los comisionados federal y estatal de Seguridad Pública "por respeto a las instituciones y el marco legal de gobierno" y, aunque quizá no dependa ya de él, piensa certificar a los policías ("alcanzarán nivel de preparatoria y harán exámenes de control y confianza") pero, eso sí, "acato el decreto emitido por el gobernador". Atento también, invita a comer cecina y tlacoyos con sus gobernados en el pueblo mágico de Tlayacapan...

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

Sí al mando único

El martes pasado contaba mi querido Carlos Marín, en su Asalto a la razón, lo que sucedió en Tlayacapan, este municipio de Morelos que siempre me recuerda al gran Carlos Payán, cuando el comisionado de Seguridad Pública de ese estado, Alberto Capella, y el comisionado de la Policía Federal, Enrique Galindo, se presentaron ante el alcalde, Dionisio de la Rosa Santamaría, para notificarle el decreto de mando único expedido por el gobernador Graco Ramírez. El alcalde del Panal había dicho en su campaña que estaba contra el mando único, alegando, que no razonando, la pérdida de la soberanía municipal, como si eso fuera lo que en verdad les preocupara y no el control de la policía local, con lo que esto implica en todos los sentidos, legales e ilegales. Así, pues, el alcalde los recibió y al ver uniformados a Capella y a Galindo, antes de cualquier cosa, llamó a quien acababa de nombrar jefe de su policía municipal. —Les presento al 'sensei' Abel —dijo, acercándoles a un casi adolescente en camiseta —este es el jefe de mi policía municipal. Asombrados, Galindo y Capella se miraron y preguntaron al 'sensei' si había hecho los exámenes de control de confianza, como exige la ley, y respondió que no; que si tenía su cartilla, y dijo que no sabía; que si tenía cursos de capacitación policiaca, y les respondió que lo suyo eran ilas artes marciales!, en lo que el alcalde de Tlayacapan se había basado para designarlo jefe de la policía municipal. Esta situación retrata la crisis de alcaldes y policías municipales, en el más ingenuo de los casos; en el otro es la infiltración y el control que ejerce en esos cuerpos el crimen organizado que pone y quita jefes y los tiene a su servicio. Yo soy un convencido de la necesidad del mando único para que en este país haya 32 jefes policiacos y no los más de mil 800 de la actualidad que impiden un eficaz combate a la delincuencia y a la inseguridad y son presas, o cómplices, del crimen organizado. Y cada que oigo a un presidente municipal expresar su rechazo a este esquema, más me convengo de su necesidad inaplazable. Sobre todo cuando invocan la soberanía municipal, que muchos perdieron hace años en manos de esa misma delincuencia organizada que parecen proteger.

RETALES

1. NOVELA. En Colima asesinan al sobrino del ex gobernador Fernando Moreno acusado de mandar matar al ex gobernador Silverio Cavazos mientras el mismo Moreno se recupera de un atentado a tiros. Y hay elecciones para gobernador en diez días;

2. PROYECTO. Ahí va el proyecto de Rafael Moreno Valle, lo que le ha metido ruido al de Ricardo Anaya, dando espacio al de Margarita Zavala, con el PAN o sin él. Y Roberto Gil los mira desde la presidencia del Senado; y

3. ARPA. Dice Agustín Basave que lo apoyan con las alianzas electorales que ha construido con el PAN o renuncia a la presidencia del PRD.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Trascendió...

Que el debate por las alianzas electorales con el PAN, sobre todo a propósito de Veracruz, terminó por dividir inclusive a los legisladores de la corriente perredista Alternativa Democrática Nacional en el Palacio de San Lázaro, donde el coordinador de la bancada, Francisco Martínez Neri, se declaró partidario de las coaliciones, en tanto que los líderes de su tribu se han dedicado a sabotear las negociaciones con el panismo.

Que quien de plano se ha hecho ojo de hormiga fue el líder de la corriente Alternativa Democrática Nacional, Héctor Bautista, quien se negó a tomar llamadas de cualquiera de los dirigentes de otras expresiones y a sus propios camaradas. Otro de los opositores principales a la alianza con el PAN que tampoco apareció fue Camerino Márquez. Las llamadas se hicieron durante una reunión de corrientes en la que no se llegó a un acuerdo sobre la convocatoria al Consejo Nacional. Pero será cuestión de horas definir si se reunirán el fin de semana para destrabar el conflicto que detonó la filtración de una conversación de Agustín Basave con los integrantes del CEN perredista.

Que la situación que aqueja a Morelos, en particular Cuernavaca, se volvió ejemplo a explotar por el PRI para sostener que hay ingobernabilidad de las administraciones del PAN y del PRD. Si bien Cuauhtémoc Blanco no compitió bajo las siglas de panistas ni perredistas, se sabe que el gobernador Graco Ramírez apoyó con todo al ex futbolista para que no ganara la priista Maricela Velázquez, a quien le hicieron falta solo cuatro mil votos. En el círculo del dirigente Manlio Fabio Beltrones dicen que la inseguridad que enfrenta Morelos se deriva de la máxima que comparten PAN y PRD: "Al PRI hay que ganarle cómo sea y con quién sea..."

Que a pocos días de presentar públicamente una nueva corriente perredista, Los Galileos, el diputado Guadalupe Acosta descartó cualquier "pleito" con su anterior tribu, la de Los Chuchos y, al estilo de Andrés Manuel López Obrador ofreció "amor y paz" a sus ex aliados Jesús Ortega y Jesús Zambrano.}

Que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, figura entre los invitados de honor para el informe de Ricardo Monreal sobre sus primeros 100 días como jefe delegacional en Cuauhtémoc. El acto será el próximo martes, pero empata tiempo y forma con los informes de otros delegados. Lo más interesante será ver a quién le dice Mancera que sí.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Hacer y no dar

El 11 de junio del año pasado Darren Walker, nuevo presidente de la Fundación Ford de Estados Unidos, anunció que esta organización concentraría a partir de ese momento todos sus esfuerzos para combatir la desigualdad. "La investigación demuestra que la desigualdad extrema debilita el crecimiento económico y socava la cohesión social de la sociedad", afirmó Walker. Supongo que Henry Ford debe haberse revolcado en su tumba. Seguramente repitió para sí una de las frases con las que más se le identifica: "Pensar es el trabajo más difícil, lo cual es probablemente la razón por la que tan pocos lo hacen". La Ford es una de las fundaciones más ricas del mundo. En el 2014 reportó activos por 12,400 millones de dólares y repartió 508 millones de dólares en programas de ayuda de todo tipo. Su dinero procede de las donaciones que Henry Ford y su hijo Edsel hicieron en su momento, las cuales fueron posibles gracias a las innovaciones de Henry en la producción de automóviles que le permitieron acumular una de las fortunas más importantes del mundo. Henry Ford era un empresario eminentemente innovador. Introdujo la línea de producción que habría de revolucionar la fabricación de automóviles y de muchos otros productos. Simplificó el diseño de los vehículos de motor para producir más unidades a menor precio y con mayor rapidez. Fue el primero en vender automóviles a menos de 300 dólares. Ford era también un hombre generoso. Fue el primero en pagar, a partir del 5 de enero de 1914, sueldos de 5 dólares por ocho horas de trabajo, con lo cual más que duplicó los 2.34 por nueve horas de labor que su propia empresa pagaba con anterioridad. Los sueldos de Ford eran tan altos para la época que muchos analistas pensaron que quebraría a la empresa. Su generosidad, sin embargo, era inteligente. Ford estaba consciente de que la línea de producción generaba una enorme presión sobre los trabajadores lo cual provocaba una alta rotación de personal que tenía un costo muy alto para la firma. El nuevo sueldo, que hizo que decenas de miles de personas buscaran empleo en Ford, eliminó la rotación de un plumazo. Al final la medida reconoció una realidad de mercado

Unidad de Comunicación Social

y de esa forma volvió más rentable la empresa. Por eso funcionó. Ford creó su fundación con esa misma generosidad inteligente. Le dio a la institución 88 por ciento de las acciones sin voto de la empresa (la familia mantuvo las acciones con derecho a voto). Le dio también estatutos que establecían que los recursos deberían utilizarse “para propósitos científicos, educativos y de caridad, pero todo para el bienestar público”. La decisión de Walker, quien fue nombrado presidente de la Fundación Ford apenas en junio de 2013, parece ir en contra de los propósitos para los cuales fue creada la institución. Andy Kessler, empresario, inventor y autor, escribía en el Wall Street Journal el 24 de junio: “La fundación está entendiendo lo contrario de lo que su fundador, Henry Ford, sostenía. La sociedad se beneficia de hacer, no de dar”. Las fundaciones, sostiene Kessler, están perdiendo de vista las razones que llevan a sus fundadores a donarles dinero. Usar los recursos de un hombre que se hizo multimillonario porque produjo bienes de consumo de manera más eficaz que sus competidores para promover un ideal político como luchar contra la desigualdad, cuando él mismo quería usarlos para promover el bienestar social, es traicionar al fundador. Lo ocurrido con esta institución debe ser tomado en cuenta por todos aquellos multimillonarios que crean fundaciones para donar dinero. Que no se sorprendan si al final los recursos se usan para promover posiciones políticas radicalmente distintas a las que ellos sostuvieron.

SEGURIDAD PÚBLICA

El artículo 115 de la Constitución ciertamente da a los municipios y no a los estados la responsabilidad de la seguridad pública y de la policía preventiva. Pero la enorme mayoría de los municipios simplemente no tiene la capacidad para cumplir con la función.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

De una niña caprichosa que termino en la guillotina

Algunos amables lectores me han reclamado por qué no escribí, a final de 2015, una reseña del mejor libro que había leído en el año. Hoy, un poco tarde, cumplo con esa misión. La elección no fue nada fácil, puesto que en la lista de lo mejor leído en el año se encontraba una novela, una compilación de relatos y una biografía, los tres verdaderamente extraordinarios. La novela es la más reciente del grandísimo escritor israelí David Grossman, titulada *Gran Cabaret*. Los relatos son de la Guerra Civil española, escritos por el periodista Manuel Chaves Nogales, bajo el título *A sangre y fuego. Héroes, bestias y mártires de España*. Finalmente está la biografía de María Antonieta que escribió uno de mis autores favoritos, Stefan Zweig. En este artículo me referiré a esta última obra con la expresa recomendación de leer los otros dos libros de Grossman y Chaves Nogales. Durante la primera parte de *María Antonieta*, Zweig nos cuenta las negociaciones entre la emperatriz austriaca María Teresa y el rey francés Luis XV para matrimoniar a sus dos hijos y así sellar un acuerdo de paz entre los dos poderosos reinos de Europa. Así pues, a los quince años de edad, los Habsburgo despachan a María Antonieta a Francia para casarse con el delfín Borbón. A Versalles llega una niña mimada, malcriada y, por supuesto, inmadura. Se casa con un tipo aburridísimo que se tarda nada menos que siete años en consumar el matrimonio en la cama. Mientras tanto, María Antonieta, aburrida, desesperada, con su gran dosis de hormonas juveniles, se dedica a todo tipo de frivolidades que le cuestan una millonada al pueblo francés. No queda más que odiarla. Los que somos republicanos vamos afirmando el porqué de nuestra convicción. He aquí el retrato de una monarquía en franca decadencia, alejada de la realidad, dedicada a todo tipo de placeres mundanos. En el centro de la corte, están los reyes que son coronados tras la muerte de Luis XV: María Antonieta, traviesa y juguetona muchacha, y Luis XVI, un gordo aburrido y tardo. A la reina la rodean personajes de la peor calaña que lo único que les interesa es medrar con su supuesta amistad. Esta monarquía es insostenible: merece ser derrocada y, desde luego, esto es lo que ocurrirá. Porque lo que sigue en *María Antonieta* es precisamente esta historia: la de las distintas conspiraciones para sacar a Luis XVI del poder. Se forman extrañas coaliciones de aristócratas ambiciosos con burgueses ilustrados por las nuevas doctrinas políticas de Voltaire y Rousseau. Poco a poco vemos cómo el rey va perdiendo el poder y cómo la reina, ahora desafiada en sus convicciones monárquicas más íntimas, empieza a crecer hasta convertirse en un atractivo personaje. Los capítulos dedicados a la Revolución son de lo mejor del libro de Zweig. En particular, la fallida fuga conocida como la “noche de Varennes”. Contada como una extraordinaria crónica periodística, observamos la torpeza histórica del rey y la energía de una reina cada vez más crecida frente al castigo. Eventualmente vemos, también, la radicalización de una Revolución que cambiaría al mundo, el surgimiento del nacionalismo europeo, la mezquina reacción de las otras monarquías del continente y, algo fabuloso, la gran personalidad del caballero sueco, Fersen, el más leal servidor de María Antonieta, su amante hasta la eternidad. Ni qué decir de los capítulos finales de esta historia. El encarcelamiento de los monarcas, la ejecución de Luis XVI, la dolorosa separación de María Antonieta de su hijo —el delfín que nunca llegaría a ser rey de Francia—, el juicio a la viuda Capeto y su penoso traslado a la guillotina. Sola, abandonada por los Habsburgo, he aquí una mujer luchona, fiel a sus

Unidad de Comunicación Social

creencias que, en la penuria, adquirió grandes habilidades políticas y diplomáticas. Se trata de una historia fascinante contada en el muy peculiar estilo de Zweig —íntimo, sabroso y provocador— en una traducción perfecta de Carlos Fortea, de la magnífica editorial Acantilado. En este mundo de finales del siglo XVIII, mientras que la aristocracia está aburrída, muchas cosas están pasando. Y Zweig hace algo maravilloso: pone el énfasis en cómo los pequeños detalles, las personalidades de ciertos individuos y algunas decisiones que toman son los que, al final, determinan los cambios. La suerte de un elegante collar de diamantes, por ejemplo, acabará siendo fundamental en la vida de esta niña caprichosa que acabó siendo reina y cuya cabeza levantaría el verdugo mientras diez mil personas gritaban “viva la República”.

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...

El morelense de las confusiones

El presidente municipal de Tlaquiltenango, Morelos, Enrique Alonso, no se le da mucho el tema de la precisión. La mañana del miércoles, don Enrique aseguró que había presentado ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una controversia constitucional para impugnar el decreto que imponía el Mando Único de seguridad. Sin embargo, durante toda la mañana y gran parte de la tarde no apareció el expediente en la Corte. La razón es que el recurso fue presentado hasta las 5:20 de la tarde. Antier, Alonso había dicho que iba a iniciar una revuelta en contra del gobierno estatal para impedir la imposición del Mando Único en su municipio. Y el alzamiento no ocurrió nunca, dio marcha atrás, bajo el argumento de agotar el camino legal. Ahora está el recurso en el máximo tribunal del país y una vez que llegue a la oficina del presidente de la Corte será remitido a uno de los ministros.

Reencuentro de Pumas en la Corte

Hace 30 años eran cuatro estudiantes del doctorado de Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México. Tras haber compartido las aulas universitarias durante la duración del posgrado, todos ellos tomaron sus derroteros: en la academia, el litigio desde despachos privados y la carrera en el Poder Judicial. Estos cuatro alumnos que compartieron butacas en 1985, tres décadas después volvieron a sentarse juntos, esta vez, en el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Le hablamos de la ministra Norma Piña y los ministros José Ramón Cossío, Arturo Zaldívar y Alberto Pérez Dayán. Doña Norma, quien el pasado martes se integró al máximo tribunal del país, se reencontró en el pleno con sus tres compañeros de la UNAM.

Casa del nuevo avión presidencial

Con una nueva cara amaneció el miércoles el Hangar Presidencial, con la entrada prácticamente concluida, las bardas perimetrales de cinco metros de alto y cuatro torres de vigilancia con sus vigías. Las medidas de seguridad se refuerzan con cámaras a lo largo del perímetro. La puerta de la nueva estructura, construida sobre un terreno que antes funcionaba como estacionamiento, se mantiene cerrada y se han apostado militares frente a ella. Nos comentan que se ha certificado el funcionamiento del hangar para atender la llegada al nuevo avión presidencial José María Morelos y Pavón. Y ante las versiones de que la aeronave se encuentra escondida en la nueva casa, altos mandos del Estado Mayor Presidencial responden: “¿Cuánto quieres perder?”.

Priístas de Veracruz, bien portados

Muy derechitos y hasta bien portados se mostraron los priístas en la visita del presidente Enrique Peña Nieto a Veracruz con motivo de la conmemoración del 101 aniversario de la Ley Agraria. Los aspirantes a la candidatura tricolor para el gobierno veracruzano andan muy alborotados. Sin embargo, ha habido un trabajo fino de tres personajes que han puesto orden y unidad en el proceso de elección. Nos dicen que se trata de Manlio Fabio Beltrones, dirigente nacional; Alberto Silva, líder estatal, y el propio gobernador Javier Duarte. Por cierto, algunos sectores del partido andan moviendo la idea de impulsar a don Alberto, quien tendría que dejar la dirección estatal priísta para competir por la candidatura, nos comentan.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

El Universal-La Historia en Breve...

Agustín el guerrero: Me sorprendió gratamente escuchar a un político mexicano que aún vive la política con pasión. Más si el personaje es uno que no se distinguía por su vehemencia o enardecimiento. En un audio deslizado para complicarle la vida, Agustín Basave, presidente del PRD, está alegando con integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del partido. Enfurece: "¡No se los voy a permitir! Si ustedes lo permiten, es bronca de ustedes, iyo no, yo no! ¡Si no va Tlaxcala, no va Puebla, es mi posición irreductible! Y si ustedes cambian eso, tienen toda la libertad de hacerlo, pero yo renuncio a la presidencia del PRD. Así se los digo. Y no es amenaza, no es blof, es una realidad, es una decisión que yo ya tomé. Si se desata Puebla de Tlaxcala, y si va Puebla y no Tlaxcala, yo renuncio a la presidencia del partido iy busquen a alguien más!". Discutían las alianzas con el PAN. "Y por supuesto que estaba exaltado y que estaba molesto", me dice Basave. "Es muy triste que alguien que estuvo ahí filtre esto. La intención es muy clara, es revertir las alianzas entre el PRD y el PAN, y quizá de paso ayudar al gobernador de Puebla para que salga su alianza independientemente de lo demás". Basave sabe que la lealtad no es el signo característico del PRD. Y que el PRI seguirá jugando fuerte. Lo explica: "Hay mucho dinero de por medio, el PRI está tratando de comprar gente para que estén en contra de las alianzas, y están intimidando". Sabe, desde luego, que sólo las alianzas con el PAN transmutarían el fracaso electoral de 2015 en victorias o batallas cerradas. Al menos en Oaxaca, Zacatecas y Durango. En Puebla irían en el cabús de Rafael Moreno Valle, valga eso lo que valga, signifique lo que signifique. Cosa similar ocurriría en Tamaulipas: mejor acompañar al panista Francisco García Cabeza de Vaca que reeditar el desastre de 2010, cuando Julio Almanza obtuvo 2.8% de los votos. Tlaxcala es punto y aparte. El PAN se resolvió por su candidata Adriana Dávila e invita al PRD a que se sume. Basave creía que su carta, Lorena Cuéllar, era una opción ganadora, pero el fantasma del hundimiento de Minerva Hernández hace seis años (5% de los votos) debe sembrarle toda clase de dudas ahora. Ni hablar de la fea encrucijada en Veracruz: acompañar al panista Miguel Ángel Yunes, un antihéroe perredista, o desplomarse al cuarto lugar. En Hidalgo no hay esta ocasión un candidato atractivo como la panista Xóchitl Gálvez (45%, en 2010). Y no hay un Malova prometedor en Sinaloa. En Chihuahua no existe el PRD (Luis Adolfo Orozco tuvo 1.99% de los votos en 2010). Tampoco en Aguascalientes (Nora Rubalcava, 4%). Quintana Roo es un agujero negro desde la desgracia de Greg Sánchez, encarcelado semanas antes de los comicios de hace seis años. Pero el PRD tiene quien pelee por él. Quien pelee con ganas de ganar. Quién lo diría, Agustín el guerrero. Suerte. Borges, irremediamente: el cobarde muere mil veces, el valiente sólo una.

(Ciro Gómez Leyva, página A6)

Reforma-Templo Mayor...

BUENO, ¿y dónde diablos están los diputados federales y los senadores cuando más se les necesita?

NO ES por amarrar navajas, pero el pleito entre Graco Ramírez y Cuauhtémoc Blanco se podría haber evitado si el Congreso de la Unión hubiera hecho aquello a lo que supuestamente se había comprometido: legislar la iniciativa de Enrique Peña Nieto sobre el Mando Único a nivel nacional.

PORQUE, podrá tener la razón moral el gobernador morelense, pero la realidad es que eso de unificar las policías de un plumazo es un acto con tan poco sustento jurídico que ni el gobierno federal se aventó a hacerlo.

HASTA para el más despistado alumno de Derecho resulta evidente que el desplante de Ramírez pasa por encima de la autonomía municipal, que resulta ser-nomás-uno de los pilares de la República... y de la propia Constitución.

¿SERÁ QUE alguien se anima a deshacer el nudo gordiano de las policías municipales y estatales? Es pregunta.

EN LA PÁGINA de Facebook de la Presidencia de la República se publicó una foto a la que muchos le dieron "like" y a otros les dio el patatús.

JUSTO en estos días los priistas de Tamaulipas están a la espera del humo blanco para saber quién será su candidato a la gubernatura en las elecciones de junio.

Unidad de Comunicación Social

LOS TRES más fuertes aspirantes son-o mejor dicho, eran-Baltazar Hinojosa, Marco Antonio Bernal y Alejandro Etienne, presuntamente apoyados, en ese orden, por Luis Videgaray, Manlio Fabio Beltrones y el gobernador Egidio Torre.

Y **"ERAN"** los fuertes porque después de la gira que realizó el presidente Enrique Peña Nieto el martes, hay que tomar en serio a otro contendiente: el líder del Congreso local, el priista Ramiro Ramos.

CON ESO de que en política no hay coincidencias, para nadie pasó desapercibido que el legislador fue el único de los precandidatos que apareció al lado del Presidente en aquella fotografía difundida desde Los Pinos.

A LOS otros tres precandidatos no les gusta esto, pero en Facebook no existe ese botón.

EL QUE hoy amanece en el DF es Jaime "El Bronco" Rodríguez, quien viene a reunirse con el presidente Enrique Peña Nieto.

DICEN QUE el gobernador independiente llevará a Los Pinos el diagnóstico que hizo su administración sobre las condiciones en que encontró Nuevo León hace casi 100 días. Y uno de los temas centrales del encuentro será el del posible salvavidas financiero para que el estado pueda recuperar la operatividad.

LO QUE está por verse es si "El Bronco" se anima a presentarle a Peña un adelanto sobre las investigaciones en torno a los casos de corrupción y las irregularidades del gobierno de Rodrigo Medina... o si se guarda esa carta para otro día.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Criterio

Milenio

